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Rio de Janeiro, 31 de agosto de 2018 

 

A quem interessar possa: 

 

Prezado(a) Sr(a). 

 

 

Assunto: Necessidades que os moradores reclamam e que não foram atendidas. 

 

Segue abaixo a lista das questões que os moradores relataram à AMAF e para as quais em diversas 

oportunidades encaminhamos às autoridades sem ter conseguido resultados satisfatórios.  

Para facilitar o encaminhamento das reivindicações procuramos separa-las em função do que 

consideramos pode ser tratado em âmbito Estadual e Municipal: 

 

1- Estadual 

 

Detalhes da cada reivindicação podem ser obtidos entrando no site da AMAF (www.amafreguesia.org) 

usando como palavras para a BUSCA as que aparecem entre parêntesis. 

 

- Poluição.Fiscalização das atividades da Granja Rica na Estrada Caribu com relação ao despejo de 

esgoto e águas pluviais, pois tem havido comentários sobre a poluição do Rio Anil provocada pelo 

desborde de material indevido. Não existem provas e por isso é preciso fiscalizar se as instalações e 

processos respeitam as regras devidas. (poluição) 

 

- Água e Esgoto. A CEDAE, em reunião, no dia 29 de abril de 2016, com membros da Diretoria 

AMAF, solicitou a colaboração  para realizar um levantamento no período de maio a novembro de 

2016, sobre as unidades residenciais e comerciais que ainda não se adequaram  à estrutura da rede 

de esgotos já concluída no Bairro da Freguesia.  O trabalho foi realizado em parceria, mas depois foi 

descontinuado com as conhecidas consequências da poluição dos rios. Essa campanha de 

fiscalização deve continuar inclusive, conforme a AMAF colocou no dia 29/08/2018 no Subcomitê da 

AP4, para ser estendida a toda a baixada de Jacarepaguá. (CEDAE). 

 

- Transporte. O crescimento populacional no bairro provocado pelo descontrole na construção de 

imóveis tem aumentado de 40 mil habitantes em 1980 e em 2010 antes da explosão imobiliária já tinha 

70 mil segundo o censo. Hoje, 8 anos depois certamente estamos com mais de 100 mil e o transporte 

de massas deixa muito a desejar. Por isso o Estado deveria retomar a Linha 6 do metro e a extensão 

da Linha 4 para atender não só a Freguesia como outros bairros de Jacarepaguá. (metro,linha) 

http://www.amafreguesia.org/
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 - Educação. Pelos mesmos motivos mencionados acima com relação ao transporte de massas, a 

educação se era problema, agora aumento muito mais, pois no bairro não há sequer uma escola 

Estadual. As duas escolas de ensino de segundo grau são a Marechal Carrombe Pereira da Costa e a 

CE Presidente João Goulart que funcionam graças ao Município que cede os prédios para ministrar 

aulas somente no horário noturno. Absurdo! 

 

- Segurança. O problema da segurança não é só da Freguesia, e dispensa qualquer comentário, 

ainda mais quando a Prefeitura lança um Programa de Segurança Integrada em Jacarepaguá em abril 

2017 e nada aconteceu inclusive com a tão propalada integração entre a Prefeitura e o Estado. 

(Segurança).  

 

- Podas irregulares. A Light como empresa privada concessionária do Estado do Rio de Janeiro trata 

o meio ambiente (poda das árvores) sob o entendimento da proteção da rede de distribuição e não 

necessariamente protegendo também as árvores que podem provocar sérios riscos ao ser humano e 

aos bens materiais. A Comlurb está nas mãos da Light quando se trata de poda em ambiente da rede 

elétrica. (Light). 

 

- Bosque da Freguesia.  Mesmo sabendo que o Bosque da Freguesia é do âmbito Municipal (PNM - 

Parque Natural Municipal Bosque da Freguesia) e sabedores que em diversas oportunidades o Estado 

e o Município têm agido conjuntamente para resolver problemas de um ou do outro, é importante que 

o Estado avalie a possibilidade de intervir no processo de efetivar a desapropriação de 200 mil metros 

quadrados do Bosque que estão hoje garantidos por Decreto do Prefeito. Que tal usar algum bem do 

Estado para compensar o bem equivalente aos 200 mil metros quadrados do Bosque e com isso a 

sociedade garante, para sempre, esse bem natural tão precioso numa área tão devastada pelo 

crescimento descontrolado? (Bosque,200). 

 

 

2- Municipal 

 

 

- Intervenção nas Praças. (praça) 

- Ocupação irregular das calçadas e outras áreas públicas. (calçadas,incêndio) 

- Mobilidade e Transporte. (mobilidade) 

- Estacionamentos públicos. (vaga,livre,idoso) 

- Coberturas e bancos nos pontos de ônibus. (coberturas,bancos)  
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- Grades rompidas na Gabinal. (grades,gabinal) 

- Ciclovias. (ciclovias) 

- Enchente na Rua Francisca Sales. (Francisca) 

- Recapeamento da Estrada Caribu (caribu) 

- Corte irregular das árvores. (comlurb, light, FPJ)  

- Limpeza do Rio Sangradouro. (limpeza,rio sangradouro)  

- Estrada do Rio Sangradouro (estrada,rio, sangradouro) 

- Medidas compensatórias (compensatórias,não resolvido) 

- Área de lazer do Rio Sangradouro. (área,lazer) 

- Projeto Rio Cidade inconcluso. (rio,cidade)  

- 200 mil metros2 do nosso Bosque. (bosque,200) 

- PEU Taquara. (peu) 

Aguadamos uma resposta sobre a possibilidade de contar com o apoio de quem possa sensiblizar às 

autoridades, para que a qualidade de vida no bairro da Freguesia possa melhorar. 

 

 

 

Juan Carlos Tomsic 

Presidente da AMAF 

 


